

# CORPORATIVO

Rogelio Varela

## Cambio climático traería oportunidades

Aunque el cambio climático se ve como un riesgo, para la economía global podría ofrecer algunas oportunidades.



Manuel Milán.



Alejandro Valenzuela.



Enrique Peña Nieto.

Como sabe, será a fines de este año cuando los ojos de todo el mundo estén atentos a los resultados de la 15 Sesión de la Conferencia de las Partes de la Convención Marco de la ONU sobre el Cambio Climático que tendrá lugar en Copenhague, Dinamarca, del 7 al 18 de diciembre.

En esa ciudad danesa los 184 países signatarios del Protocolo de Kyoto buscarán un nuevo acuerdo.

El mapa de ruta para ese objetivo no se ve fácil, por los costos para muchos países cuando aún no se sale de una recesión mundial, aunque la realidad es que cada vez se suman más voces que exigen poner límites en las emisiones de gases causantes del calentamiento del planeta.

Estas semanas el sector privado mexicano ha estado trabajando en un documento que además de contribuir a la visión de México sobre ese tema, podría servir como punto de partida para la adopción de políticas públicas en materia ambiental.

El caso es que en el marco del "Summit de cambio climático" organizado por las embajadas del Reino Unido y Dinamarca, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), a través de su Comisión de Estudios del Sector Privado para el Desarrollo Sustentable (Cespedes), que preside Manuel Milán, presentará su visión sobre una problemática que podría tornarse en una gran oportunidad.

En la reunión estarán, además del titular de Cespedes, el doctor Mario Molina, premio Nobel; Juan Elvira Quesada, secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales; Agustín Carstens, secretario de Hacienda, y los embajadores de dichos países organizadores, entre otros especialistas.

Como le digo, Milán aprovechará el foro para exponer una postura del empresariado que se desprende de varias consultas.

Le puedo decir que la visión de Cespedes pone las bases de una futura estrategia de lucha contra el cambio climático en México, con medidas que pretenden influir no sólo en la gestión de las empresas sino en el diseño de políticas públicas.

La visión de Cespedes no rehúye a la complejidad del problema, y es de la opinión de trabajar con el gobierno hacia un desarrollo sustentable donde destacan los siguientes puntos:

—Se requiere una política de Estado en materia de cambio climático que sea parte de una política nacional de desarrollo empresarial.

—Es necesario crear un marco legal con una lógica de mercado, y una flexibilización generalizada de todo mecanismo que favorezca la conversión y adaptación de empresas que buscan tener eficiencia energética y procesos más limpios de producción.

—Es necesario generar un escenario de crecimiento y construir una estrategia de mitigación a largo plazo.

—Es imperante diseñar estrategias de adaptación, que además de administrar el

Continúa en siguiente hoja



Fecha <b>28.10.2009</b>	Sección <b>Negocios</b>	Página <b>24</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------

riesgo aseguren el crecimiento sustentable con la incorporación de un nuevo pensamiento influido por la adaptación.

—La competitividad es un factor relevante para la transferencia tecnológica y la atracción de recursos financieros, por ello es imperante que México mejore su posición competitiva.

—Es necesario identificar nuevos mercados, en donde el conocimiento y capacidad de innovación, y sobre todo talento mexicano, ofrezca una ventaja competitiva.

—La sociedad debe saber que todas las decisiones del consumidor repercuten en el consumo energético y en el medio ambiente. Hacer transparente la información e impulsar la toma de decisiones basadas en información, será la herramienta que genere consumidores más responsables.

En fin, la idea del sector privado mexicano es contribuir a un debate serio que sirva para homar la postura que llevará México al foro de Copenhague, a celebrarse a fin de año. ☒

## La ruta del dinero...

### **Crecen ganancias de Banorte**

Uno de los pocos bancos comerciales que siguen ampliando sus ganancias es Banorte, que dirige **Alejandro Valenzuela del Río**. Por lo pronto, al cierre del tercer trimestre elevó sus beneficios netos en 9 por ciento, lo que vino acompañado de mejoría en los indicadores de rentabilidad, eficiencia, captación y capitalización en un contexto de crisis. Otro dato sobresaliente fue que la cartera vencida, que venía aumentando en los últimos diez trimestres, cayó ligeramente entre junio y septiembre, al pasar de 2.6 a 2.5 por ciento. Esos resultados y una estrategia de crecimiento explican la reciente incursión de CFI en el capital de Banorte.

### **Edomex revisa tenencias**

Luego de la decisión del gobierno de Querétaro, sigue caliente el tema de las tenencias. Trascendió que en el Estado de México se negocia eliminar ese gravamen de manera parcial para limitarlo a vehículos con más de diez años de antigüedad. De prosperar la iniciativa, el gobierno de **Enrique Peña Nieto** se anotaría un campanazo, ya que el año próximo atraería buena parte de las ventas de automóviles nuevos de la zona metropolitana, desplazando al Distrito Federal, de **Marcelo Ebrard Casaubon**, en especial en las ventas de unidades de alto precio. El caso es que los mexiquenses están haciendo números, porque los ingresos que perderían se compensarían con mayor recaudación de IVA.

### **Resaltan acuerdo azucarero**

La Organización Internacional del Trabajo (OIT) acaba de resaltar el reciente Acuerdo para la Modernización Integral de la Industria Azucarera por su impacto en la competitividad de esa actividad. Como sabe, se trata de una negociación que empujó fuerte la Cámara Nacional de las Industrias Azucarera y Alcohólica (CNIAA), que preside **Juan Cortina Gallardo**, por sus repercusiones para elevar los niveles de vida de los trabajadores y sus familias. Para la OIT el acuerdo viene a romper varios paradigmas, ya que ha puesto en primer sitio el mejoramiento de las capacidades laborales y con eso la productividad de esa industria que compete globalmente. ☒

Viñetas: Ezquerro

[rvarela@elfinanciero.com.mx](mailto:rvarela@elfinanciero.com.mx)